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OSCAR RUBINOS DENUNCIÓ PERSECUCIÓN 
SINDICAL POR PARTE DE UTHGRA 

El próximo 9 de octubre, Tolhuin cumplirá 50 años. Emilio Sáez, de la panadería La Unión, 
habló sobre el lugar que eligió para vivir hace 40 años, cuando el pueblo tenía apenas 100 
habitantes.

“TOLHUIN DEBE SER EL CENTRO DEL TURISMO 
EN TIERRA DEL FUEGO” 

Desde el Consejo Federal 
de Salud buscan acelerar la 
nueva modalidad digital de 
atención que también incluye 
la prescripción y el seguimiento 
de pacientes, sin reemplazar la 
atención presencial.

PREPARATIVOS POR 
EL CUMPLEAÑOS DE 
LA CIUDAD

El presidente de la Asociación de Hoteles de Turismo de la provincia denunció que fue 
víctima de escraches debido a desacuerdos en el marco de la negociación 
salarial.

REPUBLICANOS UNIDOS DEFIENDE SU POSTURA 
DE MÁS CONCEJALES CON IGUAL GASTO
Ricardo Tibaudin explicó la postura de su espacio político, y argumentó que “en vez de 7 
concejales con 22 asesores, que haya 11 concejales con 6 o 7 asesores 
cada uno”.

AVANCES PARA 
IMPLEMENTAR LA 
TELECONSULTA 
MÉDICA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Nº 8986 | AÑO XXXV | JUEVES 6 DE OCTUBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

PÁG.  5

PÁG.  2

PÁG.  12

CARTA ORGÁNICA

ANIVERSARIO

Mañana en la 13° edición de El Mercado en tu Barrio, se pondrán a la venta los primeros 
1500 pollos producidos en la Planta Avícola de la Misión Salesiana, bajo 
la marca RGA Alimentos. 
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RÍO GRANDE LANZA 
SU MARCA DE ALIMENTOS
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Ante los festejos del próximo 12 
de octubre, la municipalidad 
dispuso cuadrillas para la puesta 
en valor de los espacios verdes. 
Desde la UISE también trabajan 
en la refacción de las garitas de 
colectivos.
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USHUAIA

La Cámara Hotelera Gastronómica 
de Tierra del Fuego, filial provincial de 
FEHGRA, expresó su solidaridad con la 
Asociación de Hoteles de Turismo filial 
Tierra del Fuego AHT, a través de una 
solicitada publicada este miércoles en 
El Diario del Fin del Mundo. Específi-
camente con el presidente, Oscar Rubi-
nos, quien denuncia haber sido objeto 
de diversas manifestaciones violentas 
por parte UTHGRA, en el marco de un 
reclamo sindical.

Rubinos a través de FM Master’s 
amplió la información al respecto, en 
primera instancia desmintiendo lo que 
sostienen desde el gremio, y en cambio 
aclarando que sí hubo un ofrecimien-
to para los empleados del sector, con-
sistente en $ 50.000 de bolsillo en dos 
cuotas. 

“Hemos hecho un ofrecimiento de 
un monto fijo y el gremio sigue que-
riendo ampliar un adicional Tierra del 
Fuego que implica en promedio según 
el básico a partir de octubre $ 3.500 en 
el recibo, menos los descuentos” expli-
có el representante hotelero.

La razón por la que UTHGRA recha-
za esa suma fija muy por encima de lo 
que solicitan, Rubinos la adjudica al 
hecho que “el ofrecimiento era directo 
para los empleados, y ahí no había fon-
dos para el gremio, que es lo que están 

OSCAR RUBINOS DENUNCIÓ PERSECUCIÓN 
SINDICAL POR PARTE DE UTHGRA 
El presidente de la Asociación de Hoteles de Turismo de la provincia denunció persecución debido a desacuerdos en el marco de la 
negociación salarial. Rubinos dijo, expresamente, que fue víctima de “escraches y panfleteadas”. Acusó al titular de UTHGRA. 

GOBIERNO Y NEWSAN 
POTENCIAN LA FUERZA 
LABORAL PESQUERA

La ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione y directivos 
de Newsan Food firmaron un conve-
nio que tiene como objetivo poten-
ciar la fuerza laboral en el sector pes-
quero. 

Se busca que puestos clave para 
la industria como los de Marinero de 
Zona Especial, Patrón Mayorista Pro-
fesional y Buzo Profesional Pescador, 
sigan profesionalizándose  acorde a 
las necesidades actuales y contribu-
yan al desarrollo productivo del sec-
tor y a la economía provincial.

“El trabajo conjunto entre el sector 
privado y estatal permitirá desarrollar 
la profesionalización en tres puestos 
que son sumamente importantes para 
la industria pesquera”, destacó Casti-
glione.

La puesta en marcha de este pro-
yecto de capacitaciones contempla la 
designación de profesionales educa-
dores, el desarrollo de procesos de cer-
tificación y la provisión de herramien-
tas e insumos necesarios. Además, se 
establecerán el campus, virtual y físico 
donde tendrá lugar cada carrera.

buscando. No es que no queremos 
acordar algo, sino que ellos quieren 
algo que repercuta en los fondos que 
necesita el gremio para funcionar”. 

El presidente de AHT señaló que 
gravemente está siendo objeto, en 
forma personal y específicamente en 
su establecimiento hotelero, de un 

ataque particular y preciso por par-
te del sindicato: “Si las discusiones 
son con una pistola en la cabeza, con 
panfletadas diciendo barbaridades de 
un solo empresario o eligiendo tres o 
cuatro hoteles donde van a ir a pro-
testar, la verdad que es muy difícil”. 

Pero por otra parte afirmó que “yo, 

que soy la persona que están escra-
chando en todos lados, no tengo las fa-
cultades de firmar algo que están en el 
ámbito nacional y no local”.

Uno de los fundamentos del gremio 
es que la Cámara Hotelera “ya firmó ese 
acuerdo del 12%, lo cual es falso, lo que 
firmaron fue un preacuerdo que la Cáma-
ra en asamblea lo rechazó, en el Ministe-
rio de Trabajo no lo están reconociendo”. 
En ese sentido, consideró que “utilizan la 
justificación de que FEHGRA ya firmó y 
que yo soy el malo que no quiere firmar, 
con una información falsa”.

Rubinos se considera perseguido 
por el gremio, que “no quiere que yo 
pueda trabajar” y por otro lado cuestio-
nó que esgriman “declaraciones falsas 
que confunden y que quieren poner en 
un lugar de preocupación por los tra-
bajadores a ellos, y a nosotros no”. 

El dirigente hotelero reiteró que fue 
“un error gravísimo” de la Cámara Ho-
telera firmar un preacuerdo sin pasar 
por una asamblea, y advirtió que “yo 
no voy a cometer ese error, no voy a ir a 
firmar algo que comprometa a quienes 
represento, sin el aval de quienes re-
presento, por más que sigan diciendo 
barbaridades de mí”. Remarcó que se 
trata de “una actitud violenta sin dudas 
y es lo que interpreta la Cámara” en vir-
tud de la solicitada de apoyo.

BUENOS AIRES
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TOLHUIN

Emilio Sáez, dueño de la famosa pa-
nadería La Unión, ya es un símbolo de 
Tolhuin. Hace 40 años eligió vivir y de-
sarrollarse allí, cuando el pueblo tenía 
apenas 100 habitantes. El próximo 9 de 
octubre, Tolhuin cumplirá 50 años de 
vida, y lo festejará en tres días de even-
tos y celebraciones abiertas a fieguinos 
y turistas. 

 “Ayer hablábamos con viejos po-
bladores, había solo un foquito cuando 
pasabas el Garibaldi, era lo único. Hoy 
ya ves una ciudad” reflexionó Emilio 
cerca de las bodas de oro de la comu-
na que es, como define “mi lugar en el 
mundo”.

“Cuando vine en ese momento, es-
taba buscando esa señal en algún lugar 
de la Argentina y sentí que este era mi 
lugar. Ahí poco importó la proyección 
turística que tenía como pueblo. Es 
como cuando te enamoras”. Para el 
panadero, “es un privilegio poder vivir 
gran parte de mi vida -llevo más años 
acá que en Mar del Plata- en un lugar 
que es tu lugar en el mundo”. 

Recuerda, eso sí, que en Tolhuin “tu-
vimos muchos años de decadencia” en 
referencia, aún sin decirlo expresamen-
te, a los demasiados desencuentros po-
líticos que supieron ser una constante 
en el corazón de la isla. “Perdimos mu-
cho tiempo en aquel momento, en los 
primeros años”.

Emilio Sáez por épocas encabezó el 
progreso del pueblo: “Cuando arranque 
y empezó a venir la gente yo no podía 
esperar el crecimiento del pueblo, por-
que la gente venía y venía. Muchas ve-
ces lo superé al pueblo, porque mis exi-
gencias eran otras, la gente venía de Río 
Grande y Ushuaia y había que resolver 
cosas que quizás el pueblo todavía no 
estaba”.

El entrevistador lo desafió a recordar 

LOS RECUERDOS Y ANHELOS DE EMILIO 
SÁEZ EN LOS 50 AÑOS DE TOLHUIN
A días del 50° aniversario de la ciudad de Tolhuin, Emilio Sáez, de la panadería La Unión, se refirió a la comuna que vio nacer y sobre 
la cual tiene grandes esperanzas. “Tolhuin debe ser el centro del turismo en Tierra del Fuego” 

los tres hechos para él más relevantes 
en los 40 años que lleva allí: “La prime-
ra antena de radio VHF me la pusieron 
a mí, para poder comunicarnos, no 
había teléfono ni nada. En algún mo-
mento le salvamos la vida a una per-
sona porque pudimos traer el Arava, 
hace 35 años” fue el primer recuerdo. 

Otro es similar, e implica otro 
avance en la conectividad del peque-
ño pueblo, “la llegada de la antena de 
teléfono. Eso tiene mi firma, yo me 
hice responsable porque no había na-
die antes, había un delegado, que no 
estaba y tuve que firmar”. 

Y el otro hito que rescató fue cuan-
do “íbamos a lo de Preto a levantar una 
palanquita para ver televisión, que 
nos venía de Ushuaia. Todo ripio, yo 
pagaba la nafta y otro amigo, Ricardo 
Wilder, iba y levantaba la palanquita”. 

Su peor momento en Tolhuin fue 
sin dudas el encierro por la pandemia, 
“cortada la ruta durante nueve meses, 
fue tremendo, todavía estoy pagando 
las consecuencias mentales de todo 
eso. Fue muy duro”, además de la res-
ponsabilidad de tener casi 30 familias 

dependiendo de alguna forma de él. 
Emilio Sáez se esperanza mucho 

con el presente y el futuro de Tolhuin, 
y sólo espera no equivocarse: “Veo 
gente joven dirigiendo el pueblo, con 
sus errores y sus virtudes, pero tengo 
cierta esperanza de que esto se en-
camine. Me ilusiona en el caso del 
intendente (Daniel Harrington), lo vi-
mos nacer acá, es como un hijo para 

nosotros, lo ves en la calle, lo ves por 
todos lados, podés hablar con él. Ha 
cambiado un poco el sistema político. 
Tengo esperanza que marque un cami-
no en una Argentina medio degrada-
da”.

Vislumbra un futuro decididamente 
enfocado en el turismo: “Tenemos que 
trabajar mucho sobre el turismo, la lim-
pieza, el cariño. Estos chicos le están 
poniendo mucha onda a esto y que to-
dos pongamos nuestro granito de arena 
para que Tolhuin sea turístico”. 

Con su Favaloro como insignia y 
guía -“una queja nacional de todo lo 
que le pasó a ese hombre”- Emilio con-
vocó a aprovechar el aniversario 50 para 
hacer una autocrítica, y definitivamen-
te encaminarse hacia el turismo, “lo que 
más nos identifica por la belleza que 
tenemos. Pero hemos estado mucho 
tiempo a la deriva. Por eso tengo mucha 
esperanza en esta gente joven que nos 
marca el camino y vayamos todos para 
ese lado. Tolhuin debe ser el centro del 
turismo en Tierra del Fuego” fue su po-
tente definición de cara al futuro.
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El sábado Virginia Villarejo y Cori-
na Amílcar, de Río Grande, presenta-
rán la obra “Las Averiadas” y en la pre-
via, habrá un taller de actuación. Por 
su parte, la actriz ushuaiense, Victoria 
Lerario, protagonizará el domingo el 
unipersonal “Mary Ann Dunne”.

En primer término, el sábado 8 a 
las 16, en la antigua casa Beban y con 
entrada libre, Virginia Villarejo y Co-
rina Amílcar desde Río Grande traen 
la propuesta de un taller para la cons-
trucción de personajes, donde utili-
zan la técnica del movimiento vital 
expresivo. Para participar no hace fal-
ta tener experiencia y bien puede ser 
el primer abordaje para encontrarse 
en un espacio teatral de experimen-
tación.

Luego por la noche, a las 21, se pre-
sentará la obra “Las Averiadas” con di-
rección de Virginia Villarejo y drama-
turgia de Corina Amílcar, en el teatro 
del Hain, 12 de octubre 1013.

En tanto el domingo 9, a las 19 en 
la Casa de la Cultura, tendrá lugar la 
presentación de la obra “Mary Ann 
Dunne”, un unipersonal protagoni-
zado por la actriz ushuaiense Victo-
ria Lerario, con dirección de Eduardo 
Bonafede. 

“Es un unipersonal que hago con 
muchísima alegría y responsabili-
dad” dijo Victoria Lerario en FM Mas-
ter’s. “Es la primera vez que hago un 
unipersonal sola en el escenario, por 
supuesto con un equipo maravillo-
so, la estrenamos el año pasado en el 
teatro del Hain, después de la pande-
mia fue la primera producción en la 
ciudad abierta al público” reflejó la 
actriz. 

La historia está situada en la hos-
til Ushuaia de los años ’30. Mary Ann 
Dunn es “una mujer joven muy atra-
vesada por la identidad y el contexto 
del genocidio del pueblo shelk’nam 

EL FIN DE SEMANA SERÁ EL CIERRE 
DEL CICLO TEATRAL “MUJERES QUE ARDEN” 
Cierra el primer ciclo teatral “Mujeres Que Arden” con dos obras. Una de Río Grande y otra local. Además, habrá un taller para la 
construcción de personajes. Todos eventos que se realizarán entre el sábado y el domingo en la ciudad de Ushuaia.

en nuestras tierras”. Durante la obra, 
ella dialoga con su madre biológica 
y su madre shelk’nam, buscando sa-
ber quién es. 

La obra de Carlos Diviesti surge 
del cruce de documentos reales e 
históricos, y que “a través de la fic-
ción buscamos acercarnos y tratar 
de entender cómo pudo haber sido 
ese momento para quienes vivían 
acá”. 

En el caso de Mary Ann Dunn, la 
entrada es libre. Para Las Averiadas, 
para la venta anticipada de entradas 
se puede obtener información en el 
Instagram de Mujeres que Arden, o 
adquirirlas en la boletería.

Lerario repasó su dedicación al 
teatro, cuando, terminado el colegio 
secundario en Ushuaia, a los 17 años 
se trasladó a Buenos Aires donde 
“tuve el gran honor de tener maes-

tros y maestras alucinantes, como 
Agustín Alezzo. Hasta que me volví en 
2015 estuve en su escuela”.

En ese 2015 decidió instalarse por 
un tiempo en Ushuaia, donde “por 
suerte tengo el gran honor de poder 
dedicarme específicamente al teatro, 
doy clases, dirijo obras, escribo, actúo. 
Estoy muy agradecida de poder dedi-
carme a esto, en el lugar que me vio 
crecer”.

GALLARDO NEGÓ 
QUE VAYA 
DE CANDIDATA 

Quien fuera presidenta de la 
OSEF durante la gestión de Rosana 
Bertone, Margarita Gallardo, negó 
que se haya presentado como can-
didata en las elecciones del directo-
rio de la Caja Previsional, así como 
tampoco en la OSEF.

Gallardo se expresó en contra de 
la modificación del Régimen Jubila-
torio Diferencial para los Docentes, 
que se encuentra en debate en la Le-

gislatura.
En cuanto a las elecciones dentro 

de la Caja Previsional, Gallardo ade-
lantó su voto por Elvia Agüero en el 
sector de activos, mientras que por el 
sector pasivo dijo no tener una pos-
tura tomada.

Y señaló que “veo un derrumba-
miento de la seguridad social, tanto 
en la faz previsional como en la Obra 
Social”.

CAJA PREVISIONAL
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Será en el marco de la 13° edición 
de “El Mercado en Tu Barrio”, un espa-
cio pensado para que las familias de 
la ciudad puedan acceder a alimentos 
saludables, de calidad y a precios po-
pulares. “Estamos dando un paso más 
que importante para lograr la Soberanía 
Alimentaria en Río Grande”, aseguró el 
intendente Martín Perez.

Luego de una gran apuesta e in-
versión por parte del Municipio de Río 
Grande, se puso nuevamente en marcha 
la Planta Avícola de la Misión Salesiana, 
tras estar en desuso por más de 8 años, 
a través un convenio de cooperación. A 
partir del mismo, comenzó la obra de 
recuperación y puesta en valor de las 
naves de producción y de la planta de 
faena avícola.

Al respecto, Martín Perez señaló que 
“en esta 13° edición de El Mercado en tu 
Barrio vamos a poner a la venta los prime-
ros 1500 pollos producidos en nuestra ciu-
dad. Es una gran noticia para los vecinos 
y vecinas porque podrán poner a su mesa 
productos frescos, sanos y seguros”. 

“Este Municipio está ocupándose de 
la producción de alimentos bajo el lema 
de la Soberanía Alimentaria. Es una gran 

RÍO GRANDE LANZA SU MARCA DE ALIMENTOS
Mañana se realizará el lanzamiento de la marca “RGA Alimentos” con la venta de la primera tanda de pollos de producción local.

alegría ver esta política pública hecha 
realidad”, afirmó el Intendente.  

Destacó que “con esto no sólo esta-
mos cuidando el bolsillo y la mesa de 
los riograndenses, sino también esta-
mos motorizando la economía de la 
ciudad, ampliando la matriz producti-
va y generando más trabajo”. 

Asimismo, se refirió al convenio de 
cooperación firmado entre el Munici-
pio y la Misión Salesiana y señaló que 
“se trabajó muchísimo para recupe-
rar un lugar productivo identitario de 
nuestra ciudad y así seguir construyen-
do Soberanía Alimentaria”.  

En este sentido, agradeció a las au-
toridades de esta emblemática institu-
ción por el acompañamiento y predis-
posición para trabajar en la puesta en 
valor de las naves de producción y de la 
planta de faena avícola.

Por último, Martín Perez resaltó que 
“estamos mostrando al resto del país el 
gran potencial productivo de Río Gran-
de” y remarcó que la venta de la prime-
ra tanda de producción avícola local 
“es Soberanía Alimentaria, más trabajo 
y alimentos frescos para las familias de 
nuestra ciudad”.

SOBERANÍA ALIMENTARIA
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PUESTA EN VALOR 
INFRAESTRUCTURA URBANA

De cara a los festejos por un nuevo 
aniversario de la ciudad personal de 
Ushuaia Integral Sociedad del Estado 
(UISE) y del área de Servicios Públicos 
de la Municipalidad de Ushuaia tra-
baja en la puesta en valor de infraes-
tructura urbana.

El vicepresidente de UISE, Gusta-
vo Cinti, manifestó que el intendente 
Walter Vuoto “nos solicitó que avan-
cemos con las tareas de reemplazo de 
los vidrios dañados de las garitas de 
colectivos, y en la pintura de esos es-
pacios de uso común”.

El funcionario apuntó que “estamos 
trabajando en las garitas ubicadas so-
bre las avenidas Maipú, Garramuño y 
Prefectura Naval, y luego continuare-
mos con las distribuidas en el resto de 
la ciudad”.

Paralelamente, personal de Servi-
cios Públicos lleva adelante la pintura 
de cordones y reparación de veredas, 
rampas, monumentos y muretes”.

En función de ello se  solicita a ve-
cinos y vecinas su colaboración para el 
cuidado de los distintos espacios e in-
fraestructura de uso comunitario.

PREPARATIVOS PARA EL 
PRÓXIMO ANIVERSARIO

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, y 
desde el área operativa de Parques y 
Jardines, viene realizando el opera-
tivo de embellecimiento de plazas y 
parques. 

Los mismos son parte de la prepa-
ración de la ciudad por la conmemo-
ración del próximo 12 de octubre por 
el 138 aniversario de la ciudad.

Asimismo,  la renovación y pre-

paración de los canteros viene rea-
lizándose  con unas semanas de an-
telación aprovechando las buenas 
temperaturas. 

Cabe destacar, que dentro de  las 
tareas  programadas de limpieza y 
mantenimiento de los espacios ver-
des, ya ha sido embellecida, la Plazo-
leta Malvinas; como así también,  el 
Cochocho Vargas y Casa Beban. Estos 
trabajos  son parte de la planificación 
de las tareas para esta primavera.

El diputado nacional Daniel Gollan 
recorrió junto a la Secretaria de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos de la Municipalidad de Ushuaia 
Sabrina Marcucci y la secretaria de Go-
bierno Yésica Garay el Centro de Infan-
cias Jorge Brito ubicado en Andorra.

“Pudimos recorrer con el diputado 
Gollán este espacio que inauguró el 
intendente Walter Vuoto en el mes de 
marzo y comentarle el trabajo que lle-
vamos adelante en materia de políticas 
de primera infancia”, contó Marcucci.

La Secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos indicó 
que “este es un espacio donde el eje no 
sólo está puesto en términos de cuida-
dos y de protección de los derechos de 
niños y niñas, sino también en lo que 
tiene que ver con el acompañamiento 

EL DIPUTADO DANIEL GOLLAN RECORRIÓ 
EL CENTRO DE INFANCIAS ‘JORGE BRITO’

sanitario, que es central, como así 
también en lo pedagógico”.

En la recorrida estuvo presente 
el equipo de trabajo del Centro de 
Infancias, el subsecretario Lisandro 
Fonrradona y  el director de Salud 

USHUAIA USHUAIA

USHUAIA

Matías Soria.
En ese marco, Fonrradona destacó 

las palabras del ministro de Salud de 
la Provincia de Buenos Aires, Nicolás 
Kreplak, “quien valoró el trabajo que 
realiza la Municipalidad de Ushuaia  

en relación a la Salud y que conoce 
desde sus cimientos, porque incluso 
viene de cuando Walter Vuoto era con-
cejal y articulaban acciones desde Na-
ción. Desde entonces la atención pri-
maria de la salud viene creciendo en la 
ciudad”. 

Fonrradona destacó “el intercam-
bio muy rico de opiniones y miradas 
que pudimos lograr en esta recorrida 
por el dispositivo que se realizó de for-
ma previa al pre-encuentro en la Casa 
de la Mujer”.

“Se está haciendo un trabajo muy 
interesante desde el Municipio, que da 
respuesta desde la infraestructura del 
cuidado, como este Centro de Infan-
cias, hasta el acompañamiento a aque-
llos vecinos y vecinas que no tienen 
acceso al sistema”, evaluó Fonrradona.
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En este marco, Fernanda Rodríguez 
expresó que  “la gran importancia que 
tiene este programa para el país, que lo 
venimos viendo a medida que se va eje-
cutando en el territorio. Nosotros tenía-
mos un gran sueño que era que todas 
las fiestas del país se pudieran mostrar, 
solamente había 300 visibles y ahora lle-
gamos a más de 3000, donde se le logra 
dar alcance a un montón de comunas 
que trabajan todo el año para mostrar sus 
festejos. Estamos acompañando desde la 
plataforma, que es uno de los programas 
dentro del plan de promoción, pero tam-
bién con apoyo económico, con la tv pú-
blica, las redes y ahora también se suma 
el convenio con Correo Argentino, donde 
vamos a trabajar para que todos los arte-
sanos y productores de estas fiestas ten-
gan la posibilidad de vender sus produc-
tos a través de la plataforma y capacitarse 
en e-commerce , logrando que además 
de vender el día del evento puedan ha-

LA FIESTA DE LA NOCHE MÁS LARGA 
SE PRESENTÓ EN LA FIT
El día de cierre en la FIT, en el que la feria está orientada a los profesionales del turismo, se realizó en el auditorio del Ministerio de 
Turismo y Deportes de La Nación  la presentación del programa de Fiestas Argentinas por parte de Fernanda Rodríguez, Directora 
Nacional de Fiestas Nacionales y Eventos, con la participación de Yanina Martínez, Secretaria de Promoción Turística de dicho 
ministerio. En el encuentro, donde estuvieron presentes distintas localidades del país, 3 destinos tuvieron la posibilidad de presentar 
su Fiesta Nacional. Ushuaia fue uno de los lugares elegidos y a través de su Secretaria de turismo municipal, Silvina Bello, se brindó 
una exposición sobre la Fiesta Nacional de La Noche Más Larga, a todo el público presente.

USHUAIA

RECORRIDA POR BAHÍA 
ENCERRADA ORGANIZADA 
POR ABE

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable parti-
cipó de la actividad organizada por la 
Asociación Bahía Encerrada (ABE) con 
estudiantes de 6to año del colegio José 
Martí en una recorrida por el sector, 
con información sobre la reserva natu-
ral urbana.

El director de Gestión de Residuos 
Urbanos y Economía Circular, Nicolás 
Firma Paz, junto al Ing. Germán Zapa-
ta y al equipo de Guardias Ambientales 
acompañaron a la Asociación que se 
dedica al cuidado de la Reserva Bahía 
Encerrada en la visita y reconocimiento 
que alumnas y alumnos del estableci-
miento educativo realizaron en la zona.

“Hablamos de la historia del lugar 
y la charla se concentró en el tema de 
la contaminación. Abordamos distin-
tas cuestiones ambientales de la ciu-
dad en general, pero de la contamina-
ción de aguas y concretamente en la 
bahía Encerrada en forma concreta”, 
dijo Firma Paz.

El Director de RSU de la Munici-
palidad agregó que “por supuesto que 
también pudimos hablar de la flora y 
la fauna del lugar, el trabajo que se 
realiza, el cuidado y la recuperación 
del área; todo muy importante para 
tratar con las y los jóvenes de la ciu-
dad, para conocer y comprender la 
problemática y el trabajo que se reali-
za, que es continuo”.

USHUAIA

cerlo durante todo el año. Para finalizar, 
contó que “queremos destacar también 
que estamos con el programa de igual-
dad de género en Fiestas,  a través del 
Ministerio de Cultura y el Ministerio de 
Mujeres, Género y Diversidades. Ya va-
mos por la cuarta mesa regional y próxi-
mamente será el turno de la Patagonia. 
Para el año próximo estaremos bajando 
el manual de buenas prácticas de igual-
dad de género en fiestas que también es 

un cambio importante para todo lo que 
tiene que ver con los festejos del país.

Por su parte, la secretaria de turis-
mo municipal valoró que “realmente es 
un orgullo haber sido uno de los 3 des-
tinos convocados para presentar nues-
tra tan representativa Fiesta Nacional 
de La Noche Más Larga en el auditorio 
del MinTur. La amplia cobertura me-

diática y el crecimiento de nuestro fes-
tival de celebración popular, ha logrado 
exitosamente configurar una ventana 
nacional de la producción artística local. 
La magnitud del evento, genera trabajo 
y un amplio movimiento en todos los 
ámbitos turísticos de la ciudad. La Fies-
ta forma parte del calendario de Fiestas 
Argentinas, un programa fundamental 
para la promoción turística y el posicio-
namiento del destino. Además, este año 
gracias al trabajo en conjunto desde la 
gestión municipal con el gobierno na-
cional, se adquirió la licencia de la Marca 
País, lo que significa que nuestra fiesta es 
visibilizada en todo el mundo. Agrade-
cemos el apoyo y el acompañamiento 
constante del Ministerio de Turismo y 
Deportes y especialmente a la Dirección 
de Fiestas Nacionales y Eventos por ha-
bernos convocado a esta presentación”.
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RÍO GRANDE

LA OBRA DEL MURO 
Y PASEO COSTERO YA TIENE 
UN 30% DE AVANCE

Luego de la veda invernal se inten-
sifican los trabajos en esta obra que 
implica la construcción de más de 1 ki-
lómetro de muro costanero, junto con 
una intervención urbana que brindará 
un nuevo paseo en la ciudad. Además 
de la defensa costera, esta obra pondrá 
en valor un lugar que disfrutan mucho 
las familias riograndenses. 

El Municipio lanzó esta temporada 
un Plan de Obras para Río Grande que, 
por su magnitud y nivel de inversión, 
se posiciona como el más importante 
que se haya desplegado en muchísimos 
años. 

Entre las obras emblemáticas que 
se pusieron en marcha, se encuentra la 
de la nueva Defensa y Paseo Costero, la 

cual se lleva adelante junto al Gobierno 
Nacional y cambiará la cara de Río Gran-
de, además de su relación con el Mar. 

Los trabajos implican la construcción 
de la defensa costera, desde la Avenida 
Belgrano hasta la altura de la Avenida 
Santa Fe; y, además, con fondos muni-
cipales, se realiza una importante inter-
vención en la zona de la playa, con nue-
vas veredas; luminaria Led; barandas de 
acero inoxidable; bajadas hacia la costa; 
bicisenda y asientos de descanso con 
vistas a nuestro mar. 

Actualmente, la obra está en un 30% 
de avance. Esta temporada se reforzaron 
las tareas luego de lograr un progreso 
importante aún en veda invernal, ya que 
pese al clima los trabajos continuaron. 

OMAR NARVÁEZ DARÁ 
UNA CAPACITACIÓN 

El Plan de Fortalecimiento Depor-
tivo es uno de los ejes principales con 
los que cuenta el Municipio en esta 
gestión, dentro de este marco los días 
miércoles 5 y jueves 6 de octubre, es-
tará en la ciudad el ex campeón del 
mundo de Boxeo, Omar Narváez. 

El pugilista nacido en Trelew se 
hará presente hoy, desde las 19 horas, 
en el polideportivo “Alejandro Na-
varro” para acercar su experiencia y 
vivencias a las y los deportistas de la 
ciudad. 

En tanto, mañana jueves estará en 
el Gimnasio de Deportes de Combate 
donde se dedicará a trabajar con for-

madores y boxeadores de las escuelas 
municipales.

Por último, el día viernes será es-
pectador de la Primera Jornada en el 
Campeonato Patagónico de Boxeo, 
que se realizará en el polideportivo 
“Alejandro Navarro”.

Con acciones concretas, el Muni-
cipio sigue trabajando en este Plan 
de Fortalecimiento Deportivo que ya 
contó con la presencia del campeón 
argentino de Muay Thai, Cristian Pas-
tori; el medallista olímpico Sebastián 
Crismanich; y el analista técnico de-
portivo del Enard, Horacio Anselmi, 
entre otros.

Durante el encuentro analizaron 
la actualidad del sector comercial en 
nuestra ciudad. Además, se repasó 
el Plan de Obras que el Municipio ya 
puso en marcha, y la actual situación 
industrial en Río Grande.

Martín Perez recibió al presidente 
de la Cámara de Comercio, Industria 
y Producción de Río Grande, José Luis 
“Gigi” Iglesias, y a su Comisión Direc-
tiva. También estuvo presente el secre-
tario de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro. 

Al respecto, el Intendente seña-
ló que “dialogamos sobre el plan de 
obras que tenemos en marcha que va 
a significar una mejora sustancial de la 
actividad económica, como también 
de la calidad de vida de los vecinos y 
las vecinas”.

EL INTENDENTE SE REUNIÓ CON REPRESENTANTES 
DE LA CÁMARA DE COMERCIO 

Además, informó a los represen-
tantes de la Cámara de Comercio so-
bre el Plan de Obras Viales que está 

RÍO GRANDERÍO GRANDE

en marcha “con trabajos como los de 
la apertura de la Doble Vía de la Santa 
Fe y su conexión con Viedma, corre-

dor comercial muy importante para la 
ciudad, además de la zona céntrica”.

“Hablamos también sobre la ac-
tualidad de la Ley 19.640 y de las ges-
tiones que llevamos adelante para 
defender y sostener los beneficios de 
nuestra promoción industrial”, seña-
ló Perez.

Finalmente, comentó que se puso 
a disposición de los comerciantes 
de la ciudad “para darle la garantía a 
todo el sector comercial de que no-
sotros trabajamos en la defensa de 
la Ley 19.640; y darles la certeza de 
que este Gobierno Nacional es quien 
promovió la prórroga por 30 años de 
nuestro Polo Industrial y que ese es el 
camino elegido para beneficiar a Tie-
rra del Fuego y, en particular, a nues-
tra ciudad”.
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TOLHUIN

PRÓXIMA ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS    

Es para quienes estén empadrona-
dos en el Programa Alimentario Muni-
cipal. La distribución será de manera 
presencial. Para adultos mayores y 
personas con discapacidad la entrega 
será domiciliaria. El horario de entrega 
es de 11:00 a 16:00 horas.

El Municipio de Río Grande informa 
a los y las beneficiarias del ‘Programa Ali-
mentario Municipal’ que, a partir de este 
jueves 6 de octubre, iniciará la entrega de 
los respectivos módulos a las familias en 
los distintos puntos de la ciudad. 

La entrega es bajo la modalidad 
presencial, sólo a titulares, quienes de-
berán acercarse al establecimiento con 
DNI. Adultos mayores y personas con 
discapacidad recibirán los correspon-
dientes módulos en sus domicilios. 

De esta manera, de 11:00 a 16:00 
horas, el jueves 6 de octubre, la entrega 

RIO GRANDE

será para quienes viven en Chacra XI, 
Los Cisnes, Bicentenario y Malvinas 
Argentinas, en el Centro Comunitario 
Municipal de Halcón Peregrino y Pla-
yero Blanco.

Mientras que el martes 11 y miér-
coles 12 de octubre, la distribución de 
módulos continuará para los vecinos 
y vecinas del Centro, en el Club Spor-
tivo ubicado en Belgrano 1130. 

Los días jueves 13 y viernes 13 de 
octubre se llevará a cabo la entrega 
para los vecinos y vecinas de Margen 
Sur, en el anexo de la Secretaría de 
Desarrollo Social ubicado en Kau 871.

Finalmente, el viernes 13 de octu-
bre también se realizará la entrega en 
el Centro Comunitario Municipal de 
Victoria Ocampo y Rufino para los ve-
cinos y vecinas de los barrios Chacra 
II, Chacra IV, CGT y Mutual.

Allí, el intendente Daniel Harring-
ton, compartió unas palabras, desta-
cando lo fundamental del trabajo en 
conjunto entre la comunidad y la ges-
tión municipal para lograr resultados: 

“Todo esto que vamos haciendo, 
con mucho sacrificio y horas de traba-
jo, es porque realmente creemos que 
nos merecemos todos que Tolhuin esté 
cada día un poquito más linda, que su 
gente esté cada día un poquito mejor”, 
afirmó y explicó, utilizando una metá-
fora, cómo es el proceso de crecimiento 
que encaró la ciudad: “Primero se pone 
una casilla, la vamos mejorando, una 
vez que estamos cómodos, empezamos 
a arreglar el patio, hacemos el cerco, 
adoptamos una mascota y, de esta ma-
nera, tenemos que construir Tolhuin.”

“A nosotros nos toca la parte de la 
gestión”, agregó Harrington en la inau-
guración del cartel corpóreo, “nosotros 
gestionamos una obra para que haya 
cloaca, agua y gas en los barrios; que la 
máquina pase con frecuencia y que las 
calles estén cada vez mejor, pavimen-
tamos y hacemos plazas. Tenemos que 

TOLHUIN INAUGURÓ SU CARTEL 
EN LA ENTRADA DE LA CIUDAD
A horas de que comiencen los festejos por su cincuenta aniversario, las familias tolhuinenses se acercaron a la primera rotonda de 
acceso a la ciudad, en Av. de los Selknam, para un momento histórico para toda la comunidad: la inauguración de las letras corpóreas 
que darán la bienvenida a quienes visiten la ciudad mediterránea.

contagiarnos todos de esta magia”.
El intendente enfatizó en que resulta 

esencial para el crecimiento de la ciu-
dad -estructural y estéticamente- ese 
compromiso vincular entre la gestión y 
la comunidad: “Lo hacemos entre todos, 
realmente nos merecemos cada día es-
tar un poquito mejor y es con la ayuda 
de todos ustedes. Nos gusta cómo está 

la avenida los Ñires, nos gusta el asfal-
to, que nuestros niños no pisen barro, 
que tengan mejor acceso a la escuela y 
al hospital. Eso lo hacemos entre todos.”

Con las fiestas del cincuenta ani-
versario a la vuelta de la esquina, Ha-
rrington finalizó con un mensaje a 
todos los vecinos y vecinas de Tolhuin: 
“Les pido que sigamos construyendo 

una ciudad cada día más linda, que fes-
tejemos con mucha alegría, que nos si-
gamos cuidando entre nosotros, que vi-
vamos una fiesta y les aseguro que esto 
no va a parar. Creo en lo que estamos 
haciendo, ustedes me enseñan a creer”.

“Dejamos atrás el Tolhuin en el que 
no se podía”, afirmó el intendente de la 
ciudad del corazón de la isla.
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BUENOS AIRES

TIERRA DEL FUEGO EXPUSO LAS 
POLÍTICAS IMPLEMENTADAS FRENTE A 
LA VIOLENCIA Y EL ACOSO LABORAL

El Gobierno de la provincia repre-
sentado por el Ministro de Trabajo y 
Empleo, Marcelo Romero, participó 
de la 120ª Reunión Plenaria del Con-
sejo Federal del Trabajo (CFT) que se 
llevó a cabo en la provincia de Misio-
nes, junto a ministros y secretarios de 
trabajo de todas las jurisdicciones del 
país.

El encuentro tuvo como propósito 
impulsar políticas de cooperación y 
fortalecimiento entre las administra-
ciones provinciales; participar del di-
seño de programas de promoción del 
empleo y capacitación laboral, entre 
otras acciones.

Durante la primera jornada las au-
toridades de las diferentes carteras 
laborales del país estuvieron aboca-
das a la labor de las Comisiones Téc-
nicas del CFT y trabajaron de forma 
conjunta en cuanto a las políticas 
propuestas. Continuó con las exposi-
ciones de las situaciones laborales de 
las jurisdicciones presentes. 

El Ministro Romero expuso ante 
los representantes de las distintas co-
misiones las políticas recientemente 
implementadas en Tierra del Fuego 
en torno a la problemática de la vio-
lencia y el acoso laboral. Destacó la 
creación de la oficina provincial de 

asesoramiento sobre violencia laboral 
y la aplicación del protocolo. Señaló en 
este sentido que “el objetivo de estas 
herramientas es promover un espacio 
para la atención y el abordaje de situa-
ciones que surgen en el ámbito públi-
co y privado”. 

Además destacó que “todo acto de 
violencia y/o acoso atenta contra la 
integridad de las personas y desde el 
ministerio vamos a seguir promovien-
do políticas de gestión para garantizar 
a los trabajadores y trabajadoras de la 
provincia espacios libres de violencia y 
acoso”. 

En la segunda jornada  se abordó la 
situación del trabajo registrado a nivel 
territorial, la planificación del desarro-
llo y la competitividad federal–agrega-
do del valor en las cadenas productivas 
y mejora de la capacidad exportable y 
el informe en torno a la creación del 
programa “Puente al Empleo” puesto 
en marcha desde el 1 de octubre. 

Ambas jornadas contaron además 
con la participación de la Secretaria de 
Empleo y Formación Laboral, Karina 
Fernández, del Secretario Adminis-
trativo Legal, Vladimir Espeche y de la 
Subsecretaria de Relaciones Institucio-
nales María Bockelmann Hueicha.

EL CONSEJO FEDERAL DE SALUD 
MANIFESTÓ LA INTENCIÓN DE 
AVANZAR EN TELESALUD

En el marco de la Reunión Ordinaria 
del Consejo Federal de Salud (COFE-
SA), las y los ministros de las provincias 
mostraron su interés en avanzar hacia 
la telesalud. De esta manera, en la Pro-
vincia se avanza de manera paulatina 
en esta nueva herramienta. 

La jefa de Gabinete del Ministerio 
de Salud de la Nación, Sonia Tarrago-
na manifestó que “la telesalud es una 
modalidad moderna de atención de la 
salud que incluye la teleasistencia, la 
consulta digital, la prescripción digital, 
el seguimiento de pacientes, el control 
y monitoreo de tratamientos, a través 
de un espacio digital”. 

“La intención de todas las provin-
cias es avanzar con este proyecto, sobre 
todo aquellas que tienen mucha dis-
persión territorial y no hay especialis-
tas en todos lados, eso acerca mucho 
las posibilidades de atención” aseguró 
la funcionaria nacional. 

En Tierra del Fuego, durante la pan-
demia se sostuvo el seguimiento de pa-
cientes Covid-19 a través de la telesalud 
a muchas niñas/os y adolescentes que 
presentaban síntomas compatibles 
con Covid-19 o eran contacto estrecho. 
Como así también a pacientes con pa-
tologías crónicas complejas que no po-

dían realizar los controles de manera 
presencial. 

A su vez, en la actualidad a través 
del Servicio de Pediatría del HRRG y 
Centro Provincial de Salud Infanto Ju-
venil, se realiza mediante telesalud in-
terconsultas de segunda opinión con 
diversas especialidades del Hospital 
Garrahan, Posadas, Gutiérrez, sobre 
todo con especialidades que en la pro-
vincia no se cuentan. 

Además, se está articulando con la 
Secretaría de Vinculación Sanitaria de 
Gabinete en CABA para ampliar la red 
a Hospitales Generales como el Hospi-
tal de Clínicas, Del Cruce, entre otros 
a fin de que el resto de servicios se su-
men en esta práctica asistencial.

Sin embargo, la funcionaria ma-
nifestó que “la telemedicina no va a 
reemplazar a la medicina presencial, 
es tener una herramienta más para 
poner a disposición de la gente para 
mejorar el acceso relacionado con las 
distancias o con otras cuestiones”.

Finalmente, aseguró que “tenemos 
que trabajar en las adaptaciones nor-
mativas porque las leyes de ejercicio 
profesional atienden la realidad pre-
sencial y no está adaptada a lo virtual”.

En la oportunidad Aguirre presen-
tó los principales ejes de trabajo que 
se vienen delineando en la Provincia, 
como son la reactivación que se esta 
dando post-pandemia, lo relacionado a 
la vinculación de la Provincia en los pla-
nes nacionales y el Plan Gas.Ar.

“Con la Secretaria Royón ya nos co-
nocíamos por haber sido parte de la 
Organización Federal de Provincias Pro-
ductoras de Hidrocarburos (OFEPHI), 
en donde coincidíamos en la visión que 
se debe tener de las cuencas alejadas de 
Vaca Muerta, y qué políticas públicas 
son aplicables en estas zonas con fuerte 
declino con respecto a la explotación no 

AGUIRRE SE REUNIÓ CON LA SECRETARIA DE 
ENERGÍA DE LA NACIÓN

convencional que se esta dando en la 
cuenca Neuquina”, sostuvo Aguirre.

Uno de los aspectos centrales del 
encuentro fue el de evaluar el traba-
jo conjunto que se realizó para dar el 
marco de certidumbre que posibilitó el 
anuncio oficial de la inversión del pro-
yecto Fénix en el off-shore argentino 
por parte de las empresas que confor-
man el consorcio Cuenca Marina Aus-
tral 1.

En este sentido, el funcionario re-
cordó que “pudimos informar de la 
experiencia fueguina con respecto a la 
articulación Estado y Empresas que se 
efectuó durante los efectos de la pan-

El Secretario de Hidrocarburos de Tierra del Fuego AeIAS, Alejandro Aguirre, junto a su equipo conformado por la Subsecretaria de 
Hidrocarburos, Julieta Balderramas y la Directora General Legal y Técnica, Verónica Luna, se reunió con la Secretaria de Energía de 
Nación Flavia Royón y su equipo.

demia y que la misma puede ser un 
ejemplo a mostrar en la estrategia del 
desarrollo de los proyectos explorato-
rios off- shore que están en marcha”.

“Por tal motivo hemos invitado a la 

Secretaria y a su equipo a visitar la pro-
vincia y de esta forma poder evidenciar 
en el territorio las operaciones que da-
tan de una experiencia de aproximada-
mente cuatro décadas”, finalizó.

PROVINCIALES CONSEJO DEL TRABAJO
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La acción se llevó a cabo en ins-
talaciones del Salón de la Dirección 
Provincial de Puertos y contó con la 
presencia de 36 participantes entre 
ellos empresas turísticas, referentes 
de la Secretaría de Planificación Es-
tratégica del Gobierno Provincial y 
de la secretaría de Turismo del Mu-
nicipio de Ushuaia. 

Al respecto, la jefa de Departa-
mento de Capacitación y Calidad 
del INFUETUR, Cecilia Colombres 
explicó que “desarrollamos este Ta-
ller destinado a todos aquellos que 
tengan vinculación con el sector tu-
rístico, con el propósito de que ex-
perimenten en primera persona los 
impedimentos arquitectónicos o co-
municacionales por los que atravie-
san las personas con discapacidad”. 

En esta oportunidad, se realizó la 
instancia práctica junto con el per-
sonal técnico de la Escuela Especial 
N°1 “Kayú Chénèn” quienes acom-
pañaron y realizaron las interven-
ciones necesarias para que los par-
ticipantes puedan vivenciar estos 
obstáculos. 

En este sentido, Colombres va-

SE CONCRETÓ EL TALLER VIVENCIAL SOBRE 
ACCESIBILIDAD EN EL SECTOR TURÍSTICO
La propuesta se desarrolló de manera conjunta entre el Instituto Fueguino de Turismo y la Escuela Especial N°1 “Kayú Chénèn” con 
el propósito de vivenciar las diferentes situaciones por las que tienen que atravesar las personas con discapacidad motriz, visual y/o 
auditiva, y así acercar herramientas para mejorar las prestaciones y servicios que se ofrecen desde el sector turístico local. 

loró el compromiso asumido por 
los prestadores turísticos “quienes 
siempre acompañan las activida-
des propuestas por el Infuetur con 
el fin de mejorar nuestras presta-
ciones turísticas y brindemos ser-
vicios de calidad a todas las perso-
nas. Muchas veces con pequeños 
cambios podemos hacer la diferen-
cia”, aseguró. 

Luego de esta instancia, referen-
tes del Instituto Fueguino de Turis-
mo ofrecieron una charla en torno 
al trabajo que realiza el personal 
del organismo relacionado con las 
Directrices de Accesibilidad y Ser-
vicios Turísticos pertenecientes al 
Ministerio de Turismo y Deportes 
de la Nación. 

Además, el representante de 
la Agencia Nacional de Discapa-
cidad, Matías Lazzaro, junto a los 
funcionarios de la Subsecretaría de 
Gestión y Articulación de Políticas 
Sociales para personas con disca-
pacidad, Marcos Gallo y Gonzalo 
Zarate, expusieron sobre las accio-
nes que se vienen desarrollando a 
lo largo de la presente gestión.

INFUETUR

Para culminar, Colombres agra-
deció la participación de los dife-
rentes actores del sector turístico 
en pos de continuar mejorando la 
integración de las personas con 
discapacidad en nuestro destino 

y desarrollar actividades turísticas 
que contemplen las necesidades de 
dichos visitantes o residentes, con el 
fin de brindar un servicio turístico 
inclusivo con condiciones de acce-
sibilidad para todos.
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Ricardo Forgione Tibaudin, explicó 
la postura de su espacio político en el 
último tramo de la Convención Esta-
tuyente. En estos momentos se deba-
ten los temas más polémicos, como es 
el caso del aumento de la cantidad de 
concejales y sus alcances y consecuen-
cias.

De hecho, el representante de Re-
publicanos en la Convención, Agustín 
Coto, es el autor de la propuesta de ele-
var de siete a once la cantidad de ediles, 
después de haber promovido el “topeo” 
presupuestario del Concejo para evitar 
un mayor gasto mientras se promueve 
una mejor representatividad.

“Cuando empezó la campaña” ex-
presó Tibaudin, “fuimos los únicos que 
hablamos de topeo, de un tope al gasto 
de la política y conseguimos algo único, 
que los dos dictámenes, en mayoría y 
minoría, incluyeron la palabra topeo”, 
uno con el 7% y el otro con el 8%. 

Justificó el apoyo de Coto al dicta-
men de mayor gasto porque “había vo-

REPUBLICANOS UNIDOS DEFIENDE SU POSTURA 
DE MÁS CONCEJALES CON IGUAL GASTO
Ricardo Forgione Tibaudin, presidente de Republicanos Unidos, profundizó la postura que, con su fuerza política, sostienen desde la 
campaña. Requieren más número de concejales, con un presupuesto “topeado”.

tos para conseguir el del 8% el del 7% 
no salía porque no tenía los votos su-
ficientes. Para nosotros es importante 
porque o salía el de 8% o si no, no ha-
bía tope”. 

En virtud del tope establecido, la 
propuesta de aumentar la cantidad de 
concejales de Republicanos no impli-
ca incremento presupuestario, y así lo 
explicó su presidente: “Lo que se tie-
ne que bajar es el gasto de la política. 
Hoy hay 153 asesores en el Concejo, 
casi veintidós por cada concejal. Cla-
ramente es un disparate, nadie en su 
sano juicio puede pensar que un con-
cejal se reúne con veintidós personas 
para que lo asesoren, probablemente 
haya dos o tres que sean asesores, el 
resto es gasto de la política, gente está 
atendiendo en la calle, caminando por 
ahí, haciendo campaña, lo que cada 
partido hace”. 

En esa lógica, ejemplificó que “en 
vez de siete concejales con veintidós 
asesores, que haya once concejales 

con seis o siete asesores cada uno, ha-
brá que bajar los asesores o pagarlos 
de su bolsillo”.

“Si tenés 100 pesos para repar-
tir entre siete concejales y tenés 100 
para repartir entre once, el gasto es el 
mismo. Y si en vez de once fueron 472 
concejales, el gasto sería el mismo” 
exageró para contrastar aún más su 
posición.

Yendo al fondo del planteo de más 
cantidad de ediles, Forgione Tibau-
din argumentó que “cuando tenés 
muy pocos concejales, puede ocurrir 
que con cuatro votos decidas por un 
presupuesto monumental que tiene 
Ushuaia, de U$D 60 millones, equiva-
lentes a un presupuesto de un muni-
cipio de la provincia de Buenos Aires 
con 500.000 habitantes, mucho dinero 
para que el destino lo decidan cuatro 
personas”. 

Por ello, un intendente que gana 
una elección es muy probable que 
aporte al menos tres concejales, por 
lo que solo con el apoyo de uno más 

tendría la mayoría, el control absoluto 
de la situación. “Si fueran once, la ma-
yoría sería recién con seis, tendría que 
acordar con tres más”. 

Por otro lado, esgrimió también el 
fundamento de mayor y mejor repre-
sentatividad no solamente si hubiera 
más concejales, sino bajando el piso 
para lograr una banca del 5% al 3% 
“para que entren partidos pequeños, y 
no es el caso nuestro porque logramos 
el 7%, pero nos parece adecuado que al-
guien que sacó menos votos tenga voz 
en el Concejo Deliberante. Es una ma-
nera de darle más voz a los vecinos”.

Finalmente, lamentó los embates 
mediáticos, algunos de forma anónima, 
acusándolos de propender al aumento 
del gasto político, en lo que consideró 
una clara tergiversación de su postura: 
“Lo vivimos como algo propio de un vi-
llano. Los que nos acusan de eso no son 
estúpidos, no es que no se dan cuenta 
que el tope está puesto. Están clara-
mente tergiversando la verdad” conclu-
yó Ricardo Forgione Tibaudin.

CARTA ORGÁNICA
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CON SÓLO 14 AÑOS, SANTINO 
ROSSI PROBÓ UN MAXI RALLY

En la continuidad de un proceso 
que inició hace un año, el pibito rio-
grandense Santino Rossi, realizó entre 
el martes y miércoles de esta semana, 
pruebas libres sobre un Renault Clío 
Maxi Rally.

Por su corta edad y modificaciones 
en el reglamento deportivo que se ex-
tendió a casi toda Europa, Santino Ros-
si no puede correr en ningún rally en 
Argentina ni tampoco en Europa, con 
excepción de Letonia, situación que 
aprovecha al máximo y es allí donde 
comenzó a mostrar sus cualidades con-
ductivas.

La excepción también es dentro del 
predio del autódromo de Río Grande, 
donde el joven piloto sí ha corrido y con 
buen suceso los Súper Especial.

Hace pocos días, el Campeonato 
Argentino de Rally tenía programada 
una fecha en la provincia de Córdoba, 
la que debieron suspender, pero la oca-
sión fue propicia para que uno de los 
pilotos del equipo de Gabriel Pozzo (ex 
campeón del mundo de rally), le ofre-
ciera a Santino Rossi realizar pruebas 
en su auto del Maxi Rally.

El equipo liderado por Gabriel Poz-

zo diagramó pruebas libres para el 
martes y miércoles de esta semana, 
invitando al riograndense a participar 
de las mismas y de esta manera, tener 
la posibilidad de probar la potencia 
de estos autos.

Las pruebas se realizaron en los 
alrededores de La Falda (Córdoba), 
donde Santino Rossi primero se subió 
de acompañante tanto de Rodrigo Di 
Salvo como de Luis Arcelu, los dos pi-
lotos del equipo de Pozzo, para ver in 
situ de que se trata manejar un auto 
con tanta potencia.

Finalmente el pibito de Río Gran-
de pudo manejar el Renault Clío Maxi 
Rally de Rodrigo Di Salvo, primero 
buscando la adaptación no tan sólo a 
la potencia sino a la tracción integral.

Por eso que las pruebas fueron 
de menor a mayor, con un saldo al-
tamente positivo para el piloto de 
nuestra ciudad, evaluación que hizo 
el mismísimo Gabriel Pozzo, quien 
guía los primeros pasos de Rossi en 
el automovilismo deportivo y quien 
acompañará a Santino en su próxima 
presentación en Letonia, a fines del 
mes que estamos transcurriendo.

DEPORTES

GOBIERNO FESTEJA EL DÍA DE 
LAS MADRES CON UN GRAN 
BINGO EN CADA CIUDAD 

La actividad está enmarcada en el 
mes de las maternidades. Se llevará 
a cabo en Río Grande, Tolhuin y Us-
huaia y contará con importantes pre-
mios y sorteos sorpresas.

El Gobierno de Tierra del Fuego, 
AIAS llevará adelante el Bingo del 
Día de la Madre en las tres ciudades 
de la provincia para conmemorar el 
Día de las Madres con las fueguinas 
en jornadas especialmente organiza-
das para pasar una tarde, con regalos 
y mucha diversión. 

El evento se desarrollará el sába-
do 15 de octubre en Tolhuin desde 
las 18:30 en el Gimnasio del Colegio 
Trejo Noel (Rupatini N°282) y en Us-
huaia desde las 15:00 en el Colegio 
Polivalente de Arte (Leandro N. Alem 
N° 15). 

En tanto en Río Grande será el sá-
bado 29 de octubre a las 15hs en el 
Club San Martín (O’Higgins N°46).

En cuanto a la entrega de las en-
tradas para participar, en la ciudad de 
Tolhuin las entradas se repartirán el 
martes 11 y el jueves 13 de octubre en 
la Delegación de Gobierno (Rupatini 
285) y en el Ministerio de Desarrollo 
Humano (Mariano Moreno 1406) de 
16 a 19hs.

Mientras que en la capital fuegui-
na también la entrega será el martes 
11 y jueves 13 de octubre en Casa de 
Gobierno (San Martín 450) y en el 
Polo Creativo Sur (Gobernador Paz 
836) de 16 a 19:00.

En tanto en Río Grande las entra-
das se podrán retirar el miércoles 26 
y jueves 27 de octubre en Economía 
Popular (Kau 883, Margen Sur), en Re-
presentación Política (Fagnano 1345), 
en Centro Cultural Yaganes (Belgrano 
319) y en el SUM de Juventudes de 
(Isla de los Estados 730, Chacra II). de 
16 a 19:00.

PROVINCIALES
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Bajo el lema “Construyendo algo 
mejor”, la Escuela Especial Kayú Chè-
nén encara su tradicional semana de 
la Educación Especial con varias acti-
vidades. 

Por Silvana Minue-La Semana de 
la Educación Especial, “Construyendo 
algo mejor”, que comenzó este 3 de 
octubre y continúa hasta al 14 de oc-
tubre, lleva adelante varias actividades 
adelante e invita la comunidad a par-
ticipar de ellas, para que sean parte 
del trabajo realizado a lo largo del año. 
También se abrieron las puertas y con-
solidaron vínculos con otras escuelas 
de la ciudad de Ushuaia. 

LA SEMANA DE LA EDUCACIÓN ESPECIAL 
SIGUE SENSIBILIZANDO  
Mientras que en Ushuaia se habla de la organización del poder dentro de la Reforma Estatuyente, las ideas van y vienen tengan 
sentido o no.

Las actividades son libres y gratui-
tas y están abiertas a los vecinos y ve-
cinas en general. 

La directora de la escuela espe-
cial Kayú Chénèn, María del Carmen 
Arias expresó en FM MASTER`S que 
se encuentran transcurriendo “unos 
días tan especiales para la escuela con 
mucha emoción” ya que no solo “di-
fundimos las acciones que se llevan 
adelante, sino que nos hacemos escu-
char en lo que nos pasa en el día a día 
y también para agradecer”. 

En este sentido, ayer se realizó la 
caminata “Concientizando la Accesi-
bilidad” con un recorrido que abar-

có el Ministerio de Educación, la In-
tendencia, para finalizar en Casa de 
Gobierno y la idea que se plasmó fue 
“poner una palabra en relación de 
fortalecer derechos de los estudiantes 
con discapacidad y su familia vincu-
lada a la educación y salud”. Si bien 
en años anterior el evento tenía que 
ver con hacer foco en las barreras de 
accesibilidad, este año se marcó otro 
camino que viene de la mano con el 
lema “Construyendo algo mejor” pen-
sando en un mundo más inclusivo, 
con igualdad de oportunidades, con 
respeto a la singularidad y a la subje-
tividad de cada persona con discapa-

cidad”. 
La titular de la institución contó 

que continúa el interés de los vecinos 
y vecinas sobre la caminata del equipo 
educativo junto a los alumnos y alum-
nas. 

“La idea es poder difundir la escue-
la que somos abierto a la comunidad y 
le explicamos a los turistas el propósi-
to de lo que hacemos”.  Cabe recordar 
que la agenda de actividades abarca 
las recreativas, deportivas, charlas, ex-
periencias sensoriales y también hay 
encuentros con otras escuelas “ir a 
otros espacios, compartir meriendas y 
pasar unas jornadas distintas”, indicó. 

Este jueves, el cronograma conti-
núa con un encuentro deportivo y re-
creativo en las instalaciones del Aero 
Club con institucionales del nivel pri-
mario, y la coordinación provincial de 
Educación Física. Luego en la escuela 
Nº39 habrá un taller a cargo de Patricia 
Polinaria y luego una merienda com-
partida en el Club Afasyn.  

Agenda para la semana que viene 
Un bingo en el Comedor de la Kayú, 

durante el martes 11, invitando a la 
escuela 41 con el grupo 8y9. Se prevé 
intercambio con las escuelas 16, Jardín 
7 y escuela 34. Se cocinará una Pizza 
Gigante con la EDEI y el Colegio Técni-
co Nivel Secundario. 

Para el jueves 13 continua el en-
cuentro de educación temprana junto 
al jardín 14, el jardín municipal Zor-
zales. Y un encuentro con familias de 
estudiantes en procesos de inclusión y 
una paleteada con la Kayù, CAAD y la 
EDEI. 

El viernes 14 se prevé la charla Na-
rrativa e Inclusión. El taller de convi-
vencia y espacios literarios, una obra 
de teatro Juagar con hace bien con es-
tudiantes de la escuela 22. Y habrá un 
acto de cierre de la semana de la edu-
cación especial. 

El martes 20 habrá un taller viven-
cial Me pongo en el lugar del otro y el 
jueves 27 la charla Biodiversidad sub-
marina del Canal Beagle por Mariana 
Rodríguez. 

KAYÚ CHÈNÉN
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MUNICIPALES

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra, 
acompañado del secretario de Asunto 
Malvinas Daniel Arias, participó de la 
apertura del Congreso, dio la bienveni-
da en nombre de la ciudad y acercó el 
saludo del intendente Walter Vuoto. 

Compartió la inauguración con la 
secretaria general de la Unión de Do-
centes Agremiados de Tierra del Fue-
go y coordinadora del XVIII Congreso, 
María Belén Falcón, el Secretario Ge-
neral de la Confederación de Educa-
dores Argentinos Fabián Felman, la 
ministra de Educación de la provincia, 
Prof. Analía Cubino, representantes de 
la CGT Ushuaia y de la CGT Río Gran-
de, Alicia Pereyo en representación de 
la fallecida Delia Giovanola Abuela de 
Plaza de Mayo línea fundadora; diri-
gentes de la CGT de Santa Cruz; vete-
ranas y veteranos de Malvinas; y dele-
gaciones de docentes de todo el país .

“Me siento orgulloso de que Us-
huaia, capital de Malvinas, haya sido 
elegida para la realización de este en-
cuentro Pedagógico Latinoamericano 
impulsado por la Internacional de la 
Educación para América Latina (IEAL), 
que tiene amplia trayectoria y recono-
cimiento en el ámbito educativo y sin-
dical”, dijo Becerra.

USHUAIA ES ANFITRIONA DEL XVIII 
CONGRESO POLÍTICO EDUCATIVO 
La ciudad de Ushuaia fue anfitriona del XVIII Congreso Político Educativo organizado por la Confederación de Educadores Argentinos  
que se extenderá hasta este jueves 6 de octubre, denominado “Soberanía Nacional: Trabajo docente, escuela y Memoria, para un 
mundo de Paz”, al cumplirse 40 años de la guerra de Malvinas y en homenaje a los caídos, familiares y combatientes.

ATE VA POR UN AUMENTO 
DEL 30%

En una nota dirigida al goberna-
dor de la provincia, Gustavo Melella, 
ATE Tierra del Fuego reclamó un au-
mento salarial del 30%, para el último 
trimestre del año, a fin de equiparar 
los aumentos salariales conseguidos 
hasta el momento con el estimado de 
inflación prevista para el 2022.

En la nota dirigida al gobierno el 
CDP señala que “mientras el aumento 
interanual ya roza el 75,2%, la proyec-
ción para el 2022 expresa una infla-
ción de entre el 95,1% y el 100%”.

Desde ATE expresan al gobierno 
que «con todos los incrementos deta-
llados, estamos hablando de una va-
riación salarial en lo que va del 2022 y 

hasta octubre de un 71%”.
Además ante una canasta básica 

que hacia el mes de agosto trepó a los 
125.958 pesos, el sindicato también re-
clama a Melella que “frente al notorio 
el desfasaje entre los montos de una 
o un compañero categoría 10, recién 
ingresado a la Administración Pública 
Provincial, y el de la Canasta Básica, 
reclamamos adelantar el tramo sala-
rial previsto para el mes de octubre al 
salario que debemos cobrar corres-
pondiente al mes de septiembre “.

Por FM Masters, el Secretario ge-
neral de ATE, Carlos Córdoba, afirmó 
que “la inflación en lo que va del año 
va a llegar a un 30% más”.

Asimismo destacó que “hemos 
acompañado desde distintas áreas 
del municipio a la Unión de Docen-
tes Agremiados de Tierra del Fuego, 
en la organización de este tan espe-
rado encuentro” y resaltó “el compro-
miso de la compañera María Belén 
Falcón, secretaria Gral. de la UDAF y 

coordinadora de este encuentro que 
permitirá, a la comunidad educativa 
y la sociedad en su conjunto, reflexio-
nar sobre la importancia de la función 
docente, entendiendo a la educación 
pública, gratuita y de calidad, como 
derecho humano fundamental e in-
clusivo, a la educación como herra-

mienta para transformar a las socieda-
des, garantizar justicia social, formar 
ciudadanos y ciudadanas cada vez más 
comprometidos y solidarios”. 

Valoró la militancia de los com-
pañeros y compañeras, delegados y 
delegadas docentes de todo el país y 
Latinoamérica, con quienes seguimos 
luchando por  alcanzar el sueño de la 
Patria Grande. “Pensamos un mundo 
mejor en función de las nuevas gene-
raciones y es por esto que no podemos 
dejar de recordar nuestra historia y a 
aquellos jóvenes que dieron su vida 
por los ideales que hoy estamos de-
fendiendo y poniendo en valor” y enu-
meró la defensa sindical de los traba-
jadores y trabajadoras de la educación, 
a Madres y Abuelas de Plaza de Mayo 
“que han hecho propia la lucha de sus 
hijos e hijas y siguen reclamando ver-
dad y justicia” y “la defensa de nuestra 
soberanía indiscutible sobre las Islas 
Malvinas, compromiso asumido desde 
la gestión de nuestro intendente Walter 
Vuoto, quien ha dado rango de Secre-
taria al área de Asuntos Malvinas, hon-
rando la memoria de nuestros héroes, 
de sus herederos y la comunidad en su 
conjunto, que hizo propia esta defensa 
como rasgo distintivo de nuestra iden-
tidad”.

GREMIALES

“Ya hay un 7% de agosto, el 5% de 
lo que se venía otorgando y hemos 
quedado abajo casi un 12%. Ahora en 
septiembre dicen que la inflación va 
a superar el 7% y tenemos un 20% de 
pérdida salarial”, agregó.

“Necesitamos no sólo que nos ade-
lanten el 15% para que septiembre que 

ya lo cobran ahora, sino que el de oc-
tubre sea traído para adelante con una 
boleta completaría y discutir el aumen-
to salarial”, afirmó.

Y advirtió que, de no poder acceder a 
una reunión con el Gobierno, analizan 
tomar medidas de fuerza el próximo 17 
de octubre, con paro y movilizaciones.
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El reclamo argentino para que el 
Reino Unido reanude las negociacio-
nes bilaterales para resolver la dispu-
ta de soberanía por las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur y 
los espacios marítimos circundantes 
obtuvo un amplio apoyo internacio-
nal, en la primera sesión del Debate 
General conjunto sobre temas de des-
colonización de la Comisión de Po-
lítica Especial y Descolonización de 
la Asamblea General de las Naciones 
Unidas (ONU), informó el Palacio San 
Martín.

El respaldo de los otros Estados 
miembros en la denominada “Cuarta 
Comisión” fue en respuesta a la posi-
ción presentada en ese ámbito por la 
Argentina en relación a la disputa por 
la soberanía en el Atlántico Sur.

La postura argentina
Según informó un comunicado de 

la Cancillería argentina, la Represen-
tante Permanente ante las Naciones 
Unidas, embajadora María del Carmen 
Squeff, expuso los fundamentos que 
sustentan los derechos argentinos y 
reiteró la invitación al Reino Unido a 
resolver pacíficamente la disputa de 

AMPLIO APOYO EN LA ONU AL RECLAMO 
ARGENTINO POR LAS ISLAS MALVINAS

SOBERANÍA

conformidad con lo dispuesto por la 
Asamblea General.

En su exposición, la embajadora 
Squeff subrayó que la negativa britá-
nica a reanudar las negociaciones “no 
encuentra fundamento en el derecho 
internacional”, ya que “en la cuestión 
de las Islas Malvinas nos encontramos 
con un territorio colonizado por el 
Reino Unido, sin que haya un pueblo 
sujeto a las subyugación, dominación 
o explotación colonial”.

La representante argentina llamó la 
atención sobre las “acciones unilatera-
les” desarrolladas por el Reino Unido 
en el área en disputa, que incluyen la 
“exploración y explotación ilegal de 
recursos renovables y no renovables” 
en el área y una “desproporcionada” 
presencia militar que resulta comple-
tamente injustificada “ya que todos los 
Gobiernos democráticos de la Argenti-
na han reafirmado su decisión de re-
solver la controversia exclusivamente 
por medios pacíficos”.

En ese contexto, reiteró el interés 
del Gobierno argentino en los “bue-
nos oficios” del secretario General de 
las Naciones Unidas para asistir a las 

partes en la disputa de soberanía y re-
anudar las negociaciones.

El respaldo internacional
Por su parte, el embajador de Ecua-

dor, interviniendo en nombre de la 
Comunidad de Estados Latinoameri-
canos y Caribeños (Celac), recordó el 
“interés permanente” de los países de 
la región en que la Argentina y el Reino 
Unido “reanuden las negociaciones a 
fin de encontrar una solución pacífica 
y definitiva a la disputa”, indica el co-
municado oficial.

En ese sentido, informó sobre el 
mandato de los jefes de Estado y Go-
bierno de la Comunidad a su Presi-
dencia Pro Tempore de que solicitara 
al secretario General la renovación de 
sus esfuerzos en el cumplimiento de 
la misión de buenos oficios sobre el 
tema y destacó la permanente “actitud 
constructiva y disposición del Gobier-
no argentino para alcanzar, por la vía 
de las negociaciones, una solución pa-
cífica y definitiva a esta anacrónica si-
tuación colonial en suelo americano”.

El representante de Uruguay, en 
nombre de Mercosur y países asocia-
dos, reiteró el apoyo del bloque a los 
derechos argentinos y señaló que “la 
manera de poner fin a la especial y 
particular situación colonial de las Is-
las es la solución pacífica y negociada 
de la controversia entre las dos partes”.

Asimismo, advirtió que resultaba 
“imprescindible que el Reino Unido 
pusiera fin a la exploración y explo-
tación de recursos naturales y que se 
abstuviera de promover ejercicios mi-
litares en la zona disputada” y reiteró 
el reconocimiento al “derecho que le 
asiste a la República Argentina de em-
prender acciones legales, con pleno 
respeto del Derecho Internacional, 
contra las actividades no autorizadas 
en dicha área”.

Durante la sesión hubo numerosos 
pronunciamientos: además de Ecua-
dor y Uruguay, tomaron la palabra 
Nicaragua, México, Guatemala, Perú, 
Brasil y Panamá, quienes se manifes-
taron a favor de los legítimos derechos 
de la República Argentina en la disputa 
de soberanía sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur y 
los espacios marítimos circundantes.

El comunicado del Palacio San Mar-
tín, subraya el “agradecimiento” del 
Gobierno argentino a “todos los miem-
bros de la comunidad internacional 
que se han pronunciado y se pronun-
ciarán a lo largo del debate de la Cuarta 
Comisión en respaldo a la reanudación 
de las negociaciones entre la Argenti-
na y el Reino Unido como único modo 
de poner fin a la anacrónica situación 
colonial de las Islas Malvinas, Georgias 
del Sur y Sandwich del Sur y los espa-
cios marítimos circundantes”.

El debate sobre descolonización de 
la Cuarta Comisión continuará la sema-
na próxima y se esperan más interven-
ciones en relación con la cuestión de las 
Islas Malvinas en respaldo de los dere-
chos argentinos y de la reanudación de 
las negociaciones entre la Argentina y el 
Reino Unido.

En tanto, el secretario de Malvinas, 
Antártida y Atlántico Sur, Guillermo 
Carmona, destacó el apoyo recibido 
por la Argentina en el tratamiento de la 
Cuestión Malvinas en la Cuarta Comi-
sión y agradeció el trabajo de la Repre-
sentación Permanente de la Argentina 
ante las Naciones Unidas, a cargo de la 
Embajadora Squeff.

“La cuestión de las Islas Malvinas 
fue el centro de atención en la sesión de 
apertura del debate sobre descoloniza-
ción de la Cuarta Comisión (Asamblea 
General de la ONU) donde la Argentina 
recibió un amplio respaldo a sus dere-
chos de soberanía”, escribió Carmona 
en su cuenta de Twitter.

En junio de este año, el Comité Es-
pecial de Descolonización, órgano sub-
sidiario de la Asamblea General de las 
Naciones Unidas, adoptó una nueva 
resolución sobre la cuestión de las Islas 
Malvinas en la que reiteró el llamado a 
la Argentina y el Reino Unido a reanu-
dar las negociaciones de soberanía.

A su vez, el tema estuvo presente 
en la Asamblea General celebrada en 
septiembre, oportunidad en la que el 
presidente Alberto Fernández reafirmó 
los derechos argentinos sobre las Islas 
Malvinas, Georgias del Sur, Sándwich 
del Sur y los espacios marítimos circun-
dantes y reiteró la disposición para re-
tornar a la mesa de negociaciones con 
el Reino Unido.

El tema se trató en la primera sesión del Debate General conjunto sobre temas de descolonización de la Comisión de Política Especial 
y Descolonización de la Asamblea General.
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Lo que hasta hace unos años era una 
rareza y hasta parte de una experiencia 
turística en Uruguay, se está convirtien-
do en una realidad argentina: antes de 
que termine el año, los y las consumido-
ras van a poder encontrar en las farma-
cias de todo el país  Cannava CBD10, un 
aceite de cannabis nacional producido 
en Jujuy. Tras dos años de auditoría, la 
Anmat habilitó el funcionamiento de la 
planta farmacéutica industrial que de-
sarrolla Cannava, la estatal jujeña. 

La aprobación fue celebrada por la 
comunidad consumidora de cannabis, 
porque significa un paso importante 
para dar certidumbre a la oferta de un 
producto cuya demanda es mayormen-
te informal. Antes del 31 de diciembre, 
los consumidores van a poder encon-
trar en la farmacia el primer aceite de 
cannabis de grado farmacéutico de in-
dustria cien por ciento argentina a 3827 
pesos el frasco de 10 mililitros, un pre-
cio acorde a la oferta actual de mercado 
pero con la tranquilidad y la garantía de 
estar consumiendo un producto cuyos 
procesos se encuentran auditados y re-
gulados.

La irregularidad del mercado no 
permite que haya datos oficiales de 
consumo de cannabis en Argentina. 
Pero hay una certeza:  la principal for-
ma de acceso al cannabis es el merca-

ACEITE DE CANNABIS DE 
PRODUCCIÓN NACIONAL

NACIONALES

Anmat aprobó la primera planta industrial de procesamiento de 
cannabis medicinal de Cannava, la estatal jujeña.

do ilegal. Según la Encuesta Nacional 
de Personas que usan Cannabis en el 
país, realizada en 2020 por el Centro 
de Estudios de la Cultura Cannábica 
(CECCa) en tándem con la Revista 
THC, casi la mitad de los consumi-
dores acceden a esta sustancia com-
prándola y un cuarto cultivándola 
por sus propios medios. 

En el caso particular del aceite 
para uso medicinal, la oferta se divi-
de entre los productos importados, 
que tienen un precio de entre 4000 y 
5000 pesos el frasco de 10 mililitros; 
y los productos de “conocidos de co-
nocidos” un poco más económicos 
-se pueden conseguir frascos a 2500 
o 3000 pesos- pero exponiendose al 
riesgo de no saber qué se está consu-
miendo, no solo en términos de con-
tenido sino por la salubridad en los 
procesos de producción.

El aceite aprobado por Anmat ya 
se comercializa desde diciembre en 
la provincia de Jujuy, y los médicos 
lo recetan mayormente para tratar 
dolores crónicos - un 47 por ciento 
de las recetas de las farmacias juje-
ñas tienen esa indicación- y epilepsia 
refractaria (30 por ciento). En menos 
medida los médicos lo recetaron para 
tratamientos de parkinson (2 por 
ciento), enfermedades inflamatorias 

intestinales como diarrea (2 por cien-
to), dermopatías crónicas como reac-
ciones de la piel (2 por ciento ) y tra-
tamientos oncológicos (1 por ciento).

La empresa estima que va a poder 
elaborar anualmente 80.000 kilos de 
flores secas premium para procesa-
miento farmacéutico y 1.200 kilos de 
ingredientes farmacéuticos activos 
(IFA), lo que equivale a entre 1,5 y 2 
millones de unidades de frascos anua-
les. La Argencann (Cámara Argentina 
de Cannabis) realizó una estimación 
de unidades que podrían potencial-
mente consumirse en el país en base 
al universo de pacientes con patolo-
gías que demanden uso de Cannabis, 
en el que llegaron a un estimado de 1,5 
M de dosis con distintas proyecciones 
de precios. 

“En base a estos números, Cannava 
podrá abastecer al mercado y expor-
tar”, asegura en diálogo con PáginaI12 
Andrés López, uno de los economistas 
que más investigó la potencialidad del 
mercado cannábico argentino. “No es 
tan fácil exportar porque el producto 

El ministro de Desarrollo de la Co-
munidad bonaerense, Andrés Larro-
que, consideró que las Primarias Abier-
tas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) 
“perdieron su sentido original” de ser 
instancias para definir candidaturas 
y consideró que, por ello, habría que 
debatir la pertinencia o no de realizar-
las de cara a los comicios generales de 
2023.

“No podemos tener dos elecciones 
para una misma cosa”, puntualizó el 
funcionario provincial en apoyo a la 
posición de varios referentes del Frente 
de Todos que abogan por la suspensión 
que, por el contrario, es rechazada por 
buena parte de la oposición de Juntos 
por el Cambio, que ve en esa instancia 

ANDRÉS “CUERVO” 
LARROQUE RESPALDÓ LA 
ELIMINACIÓN DE LAS PASO

la posible solucion a su durísima in-
terna.

La explicación de Larroque es que, 
desde hace varios años, las PASO “fun-
cionan más como una primera vuelta 
y no como un mecanismo de selec-
ción de candidaturas”, tal como fue el 
sentido original de esos comicios.

La alusión se refiere a los acuer-
dos políticos a los que varias fuerzas 
arriban desde antes de las primarias 
y a través de los cuales unifican listas 
de candidatos que finalmente no son 
sometidos a la voluntad popular para 
resolver la interna de quién o quiénes 
se presentarán o encabezarán listas 
en las generales.

Este es el criterio al que el oficia-

es difícil. Uruguay, que tiene años de 
experiencia, exporta muy poco y sobre 
todo flores, no productos industriali-
zados. Es un negocio con una doble 
complejidad porque se trata de un me-
dicamento que siempre cuenta con una 
auditoría especial, de un producto que 
está controlado a escala global como es-
tupefaciente”, sintetizó. 

Desde Cannava manifestaron la vo-
luntad de insertarse en mercados in-
ternacionales “teniendo en cuenta los 
estudios de demanda para abastecer a 
nivel nacional”. A nivel interno, esperan 
estar en los estantes de farmacias de to-
das las provincias antes de que termine 
el año.

Pablo Fazio, el presidente de la Cá-
mara Argentina del Cannabis Argen-
cann, celebró la noticia, pero alertó: “Es 
un paso importante para formalizar la 
oferta, pero es importante que Anmat 
le abra el juego al resto de los proyec-
tos autorizados por el Ministerio de Sa-
lud para insertarse como actores en la 
oferta, para diversificarla y hacerla mas 
rica”, aseguró en diálogo con PáginaI12.

NACIONALES

lismo a nivel nacional recurre para im-
pulsar su proyecto de suspender esos 
comicios e ir directamente a la general 

del próximo año. El tema se debatirá 
en Diputados y cuenta con el apoyo de 
varios gobernadores.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Mientras la interna de Juntos por el 
Cambio no deja de sumar nuevos ca-
pítulos, el expresidente Mauricio Ma-
cri sigue coqueteando públicamente 
con su eventual candidatura para las 
próximas elecciones. Este miércoles, 
luego del incendio que generaron --en 
el PRO pero también dentro de la UCR-
- las declaraciones del presidenciable 
radical Facundo Manes, quien acusó a 
Macri de haber realizado “populismo 
institucional” durante su gestión me-
diante “operadores que manejaban la 
Justicia”, el exmandatario compartió 
en sus redes sociales la tapa de su nue-
vo libro Para qué, aprendizajes sobre 
liderazgo y poder para ganar el segun-
do tiempo. 

“A partir del 18 de octubre llega 
‘Para qué’, mi nuevo libro. Aquí com-
parto con ustedes por primera vez su 
tapa. Nos encontramos en unos días 
en todas las librerías!”, escribió el ex-
presidente en su cuenta de Twitter.

Según el adelanto que puede leerse 
en la contratapa, todo indica que Para 
qué, al igual que su anterior libro Pri-
mer tiempo, no incluirá autocríticas a 
su gobierno, recordado no solo por su 
desastrosa gestión económica, en la 
que se lista el endeudamiento con el 
FMI por casi 45 mil millones de dóla-
res (destinados a financiar la fuga de 
capitales), el cierre de pymes y el creci-
miento del desempleo y de la pobreza, 

EL LIBRO DE MACRI Y UN NUEVO CAPÍTULO DE 
LA INTERNA DE JUNTOS POR EL CAMBIO

NACIONALES

En medio de los cruces entre los referentes de la oposición con aspiraciones presidenciales, el líder del PRO difundió la tapa del libro 
que saldrá a la venta en dos semanas, en el que deja la puerta abierta a una nueva postulación. El título del texto dio lugar a múltiples 
memes en redes sociales.

sino también por el espionaje ilegal y 
la mesa judicial con la que se persiguió 
a opositores. 

“Uno nunca sabe en qué momento 
va a encontrar su verdadera vocación. 
Pero si hay algo que aprendí es a no 
aceptar lo dado y estar siempre abier-
to”, comienza la contratapa del libro, 
jugando con la idea de volver a pre-
sentarse como candidato a presidente, 
algo que no ha confirmado aún pero 
que insinúa cada vez que se le presen-
ta la posibilidad. 

Por el momento, el exmandatario 
dice que no se “ha anotado” como 
candidato y que se siente  “muy cómo-
do” en el apoyo a las eventuales can-
didaturas de Patricia Bullrich y Hora-
cio Rodríguez Larreta. “Por supuesto 
siento un enorme compromiso con 
mi país y con ese 41 por ciento que 
resistió estoicamente hasta el final de 
nuestro mandato y que hoy se ha in-
crementado. Pero hoy me siento muy 
cómodo apoyando los buenos dirigen-
tes que tenemos para que tengan una 
competencia sana y constructiva”, dijo 
a un medio español, aunque dejó en 
claro que si alguno de los postulantes 
de JxC “no garantiza el cambio”, él va 
“a jugar”.

La interna dentro de Juntos por el 
Cambio no se reduce, sin embargo, a la 
sobreactuación de halcones, liderados 

por Bullrich, y palomas, por Rodríguez 
Larreta,  para demostrar quién es el 
más “duro” ante Macri pero especial-
mente ante el electorado. También 
interviene en el fuego interno la Coa-
lición Cívica, con su líder Elisa Carrió 
dispersando críticas hacia los distintos 

sectores de la alianza, y la UCR, con Ge-
rardo Morales y Facundo Manes como 
principales figuras, quienes en los úl-
timos meses hicieron público su enojo 
con Mauricio Macri por sus críticas al 
radicalismo y a su supuesta tendencia al 
“populismo”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

9º c
Máxima 

12ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$149,35

Venta
$156,21

Venta
$0,0661

CLIMA

ONIKEN I

Pellegrini 104

Tel: 504285

JAINEN
Jainen 152

Tel: 432268

Compra
$0,0537
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